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rrollo, siendo todos aportes propios”. 

“Y cuando vino la Izkia, Lota puso un 

palo”, es otro de los mensajes de Fuentes 

por los que preguntó la Fiscalía. “Dichos 

mensajes van en el marco de la segunda 

vuelta presidencial de Gabriel Boric, en la 

que Izkia Siches viajó al sur en dicha cam- 

paña, por la que yo junto con Luis Delgado 

y Pablo Durán aportamos $ 600.000 para 

tales efectos, siendo entregado el dinero a 

Luciano Salgado quien era el tesorero de 

Convergencia Social en la Región del Bio- 

bío. Todos fueron recursos propios los que 

aporté”, explicó el imputado. 

En ese chat una vez Larraín escribió que 

tuvo “que hacer campaña con Lipton”. 

Ante eso Fuentes relató que tenía “conoci- 

miento que cuando Alberto tenía aparicio- 

nes en televisión, Té Lipton le pagaba por 

salir con una taza con su producto, desco- 

nociendo el monto y destino de dicho di- 

nero”. 

El quiebre con el FA 
“No quiero nada más con el FA”. “Ni Ibá- 

ñez”. “Espero que nunca más le tengamos 

que hacer favores”. “Yo le pediría las llaves 

de tu casa de vuelta a Ibáñez”. “Cambiaría 

la chapa”. 

Todas esas frases fueron mensajes envia- 

dos por Fuentes vía WhatsApp a Larraín y 

también fueron materia de escrutinio por 

parte de la Fiscalía. 

Según Fuentes la molestia con el FA se 

debe a que en el momento en que se en- 

viaron esos mensajes “habían comenzado 

los problemas con las fundaciones a nivel 

nacional y en la Región de Biobío habían 

empezado a buscar y pedir información 

de quién trabajaba en una fundación y 

presentaba una militancia política de iz- 

quierda, entre ella la diputada Flor Weisse 

(UDI)”. 

Ante esa arremetida Fuentes contó que 

preguntó “a los empleados de ProCultura 

Biobío quiénes militaban en algún partido 

de gobierno con la finalidad de sugerir la 

renuncia para que no apareciéramos vin- 

culados a una fundación con militancia 

de partidos de gobierno. Así se estableció 

que existían más personas que trabajaban 

en ProCultura Biobío que habían firmado 

para la inscripción de la candidatura de 

Gabriel Boric en la campaña presidencial 

del año 2021, siendo el caso de Pablo Du- 

rán, Luis Delgado, Daniela Guerrero, Fran- 

cisca Nahuelpán, entre otros”. 

Por eso, agregó Fuentes, “comuniqué 

al grupo de WhatsApp de Convergencia 

Social en la región que Pablo Durán, Luis 

Delgado y yo renunciamos a nuestra mili- 

tancia, para que nuestro trabajo dentro de 

la fundación no fuera cuestionado gratui- 

tamente, mensaje que fue filtrado y defor- 

mado en diferentes grupos y reparticiones 

públicas, difundiéndose que habíamos 

sido expulsados del partido por ser trabaja- 

dores de la fundación, hecho que era total- 

mente falso, casi imputándonos un delito”. 

Ese fue la gota que rebasó el vaso. “Con 

esta molestia, corté relaciones con el grupo 

de WhatsApp de Convergencia Social, mo- 

lestia que reflejé en los mensajes consulta- 

dos. Dicho grupo de WhatsApp de Conver- 

gencia Social de la región de Biobío tenía 

como nombre *Piño*”, afirmó Fuentes ante 

la Fiscalía. 

Sobre los favores al FA, Fuentes dijo que 

se refería “a favores a Convergencia Social, 

relativos a consultas técnicas, apoderado 

de mesa, apoyo económico a trabajos de 

voluntarios, por nombrar algunos”. 

Y sobre favores a Ibáñez, el imputado 

afirmó que “fueron de asesoría técnica en 

proyectos de ley, el problema ya menciona- 

do de los crianceros de Putaendo. En este 

punto, descarto haber aportado en alguna 

de las dos campañas de Diego Ibáñez”. 

Sobre las llaves de la casa, Fuentes con- 

tó que algunas veces se topó “con Ibáñez 

en la casa de Alberto Larraín, quien llega- 

ba y entraba. Esta molestia se la expresé a 

Alberto por cuanto una vez que estalló el 

caso fundaciones, Diego Ibáñez eliminó 

todas las publicaciones en redes sociales 

que lo vinculaban con Alberto Larraín y la 

fundación ProCultura. En la casa de Alber- 

to participé en reuniones sociales en las 

que participó también Ibáñez. Asimismo, 

en celebraciones en la casa de Alberto re- 

cuerdo haber visto personas relacionadas 

al mundo político, tales como Carolina 

Goic y Gonzalo Vega”. 

Fuentes también agregó otros elementos. 

“En el mes de diciembre del año 2021, Al- 

berto me llamó por teléfono para indicar- 

me que iría a Lota quien en ese entonces 

era el candidato presidencial Gabriel Boric, 

instruyéndome que lo recibiera y que lo 

tratara bien”. 

Boric, dijo Fuentes, llegó al museo por- 

que quería conocer el parque: “En esa ins- 

tancia almorzamos en dependencias del 

museo, pagando yo la cuenta, almuerzo 

en que participó Gabriel Boric y parte de 

su equipo, estando en esa instancia Íri- 

na Karamanos, Javiera Cabello alias “la 

Pelo”, Antonia Orellana actual ministra 

de la Mujer, entre otros. No recuerdo cómo 

pagué la cuenta y de dónde provinieron 

los fondos, siendo la cuenta de $ 130.000 

aproximadamente”. 

El mecanismo de Larraín 
El testimonio de Fuentes revela además 

cómo fue el mecanismo que diseñó La- 

rraín para ir generando recursos que luego 

quedaban a libre disposición suya. 

Lo primero que dijo Fuentes es que el si- 

quiatra, en las reuniones telemáticas que 

sostuvo, señaló explícitamente que “en las 

negociaciones respecto a la formulación de 

los proyectos de fondos públicos o nego- 

ciación con los privados, la instrucción era 

que no se negociaría en cuotas mensuales, 

que se pagara todo en un principio”. 

Luego profundizó en el mecanismo. “Se- 

gún lo que nos informaba Alberto Larraín 

en las reuniones telemáticas es que, otra 

de las formas de obtener recursos, era con 

instrumentos de inversión (renta de capi- 

tal) que generaban intereses”. 
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> El diputado y expresidente de CS, Diego Ibáñez. 

El origen de la fórmula, dijo Fuentes, se 

remonta a “los recursos obtenidos des- 

de Minera Candelaria a la fundación ($ 

1.200.000.000 aproximadamente), que 

según Alberto, habían generado un interés 

a favor de la fundación de $ 40.000.000 

mensuales aproximados”. 

Fuentes añadió: “Esta misma situación 

respecto a la toma de instrumentos finan- 

cieros se repitió con los recursos obteni- 

dos con los proyectos “Turismo creativo”, 

“Quédate”, “Encuentro binacional Ñuble*”. 
La declaración sigue así: “En síntesis, a 

partir de que Alberto descubrió esta fór- 

mula, todos los ingresos de la fundación 

debían ser puestos en instrumentos finan- 

cieros. Con los recursos obtenidos de los 

“intereses”, él decía que podía mantener 

los sueldos de la gerencia que no podían 

cargarse a ningún proyecto, como por 

ejemplo el sueldo de María José Matura- 

na, como también mantener arriendos de 

oficinas, viajes en avión que se compraba 

con la agencia de viajes Esquerré. En de- 

finitiva, todos los gastos que no se podían 

asociar a ningún proyecto”. 

En esa línea, extractos de la declaración 

de la actriz y representante legal de Pro- 

Cultura María Constanza Gómez también 

complementan el modus operandi de di- 

cho mecanismo. 

“Es preciso indicar que todas las decisio- 

nes de administración de los instrumentos 

de inversión fueron bajo instrucción de 

Alberto Larraín. Debo señalar que Alber- 

to me preguntaba de manera periódica el 

estado de los instrumentos de inversión, 

solicitándome captura de pantalla con los 

saldos disponibles en las cuentas”, testifi- 

có Gómez ante la Fiscalía. O 
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Informamos a nuestros adherentes que el plazo para inscribir a los 

electores laborales (representantes titulares de los trabajadores 

en los Comités Paritarios de Higiene y Seguridad) y presentar 

el Certificado de Número de Trabajadores, comunicado en 

publicaciones efectuadas los días 21 y 28 de marzo, y 04 de abril, 

ha sido ampliado por acuerdo de la Comisión Electoral hasta el día 

lunes 26 de mayo de 2025. 

En consecuencia, nuestros adherentes podrán presentar esos 

antecedentes hasta esa fecha en Avenida Libertador Bernardo 

O'Higgins N*194, piso 7, Comuna de Santiago. 
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